

République Démocratique du Congo



MINISTÈRE DES MINES Cabinet du Ministre

Allocution de Son Excellence
Monsieur le Ministre des Mines
à l'ouverture de la Plénière
du Processus de Kimberley

Kinshasa, le 31 octobre 2011

- **Excellences Madame et Messieurs les Ministres et chers Collègues**
- **Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs et Chefs des Missions diplomatiques**
- **Mesdames et Messieurs les Représentants des organismes internationaux**
- **Monsieur le Président du Processus de Kimberley**
- **Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs les Délégués des Etats participants, de l'Industrie du Diamant et des organisations de la Société Civile**
- **Mesdames, Mesdemoiselles et Messieurs**
- **Distingués Invités, en vos titres et qualités respectifs**

C'est un honneur pour la République Démocratique du Congo, de vous recevoir à nouveau dans ce cadre du Grand Hôtel de Kinshasa, quatre mois après la tenue, au mois de juin de l'année en cours et dans ce même cadre, de la réunion intersessionnelle du Système de Certification du Processus de Kimberley.

Tout en souhaitant la bienvenue et un agréable séjour aux différents participants qui ont fait le déplacement de Kinshasa, je les remercie pour la disponibilité dont ils font montre et pour l'intérêt qu'ils attachent au bon fonctionnement de cette initiative commune.

Comme il y a quatre mois, les présentes assises se déroulent dans un climat de paix et de sérénité, grâce aux efforts sans cesse renouvelés de

Son Excellence Monsieur Joseph KABILA KABANGE, Président de la République Démocratique du Congo, à qui je rends un vibrant hommage.

Dans le même contexte, je ne puis passer sous silence le soutien de divers ordres dont la Présidence du Processus de Kimberley a bénéficié tant du Gouvernement de la République, que de multiples partenaires, pour un exercice apaisé du mandat qui s'achève.

Que les uns et les autres trouvent ici l'expression de ma profonde gratitude.

- **Mesdames et messieurs,**
- **Distingués Invités,**
- **Et chers Participants ;**

Lors de la prise de la Présidence du Système de Certification du Processus de Kimberley, mon pays a hérité de deux sujets importants, à savoir :

- la question des exportations des diamants de Marange, au Zimbabwe
- et la question de la désignation d'un Vice-Président qui devait accompagner la République Démocratique du Congo au cours de l'exercice 2011.

Ces deux sujets ont eu une pesanteur non négligeable sur le Processus, à telle enseigne que d'autres sujets aussi importants ont failli en pâtir.

C'est notamment la question de la Reforme du Processus de Kimberley.

En effet, et quoi qu'il en soit, il nous faut reformer le Processus afin de l'adapter au contexte actuel dont les réalités sont nettement différentes de celles d'il y a dix ans.

Cela aura pour effet sans doute, de susciter l'intérêt d'autres Etats à adhérer au Processus, comme c'est le cas pour le Cameroun et du Gabon dont la présence dans cette salle est plus qu'éloquente.

Lors des assises de la réunion intersessionnelle de juin 2011, quelques avancées ont été observées grâce à la volonté de tous les participants, qui ont privilégié l'intérêt supérieur du Processus.

En qui concerne la question du Zimbabwe, l'on doit noter qu'il persiste encore quelques divergences mineures.

Il convient, qu'au cours de cette Plénière, le Groupe de Travail ad hoc puisse s'y pencher et proposer une résolution harmonisée pour clore définitivement cette question et donner ainsi au Processus toutes les chances d'un avenir meilleur.

Quant à la question de la Vice Présidence du Processus pour l'exercice 2011 qui s'achève, il est inopportun de l'inscrire à l'ordre du jour.

En effet, il convient que les participants s'accordent, conformément aux textes qui régissent le Processus, pour désigner un Président et un Vice Président pour l'exercice 2012 afin que le dixième anniversaire de notre initiative se prépare dans la sérénité.

- **Madame et Messieurs les Ministres et chers Collègues**
- **Distingués Invités**
- **Chers participants et observateurs.**

Les quatre jours de cette Plénière nous donnent encore une fois, l'occasion de nous surpasser afin que des échanges qui auront lieu dans les groupes de travail et dans la Plénière, ressortent des solutions au mieux des intérêts du Système de Certification du Processus de Kimberley.

Pour terminer, je réitère à l'endroit des uns et des autres mes vœux d'un séjour agréable dans la ville de Kinshasa, et souhaite pleins succès aux travaux de la Plénière du Système de Certification du Processus de Kimberley.

Je vous remercie.

Fait à Kinshasa, le 31 octobre 2011

Martin KABWELULU